

# ***Obtener una patente es un proceso complicado y burocrático***

Para obtener una patente en México necesitarás mucha paciencia y un capital suficiente para registrarla y mantenerla.

De acuerdo con el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), es un proceso que dura en promedio 3.5 años y tiene un costo aproximado de 10,000 pesos, sin contar la asesoría que el inventor debe contratar para hacer el trámite correspondiente.

Hasta septiembre de este año el Instituto había recibido 12,914 solicitudes de patentes, 90% de extranjeros. Desde 2011 reciben al año 1,000 solicitudes mexicanas, esta baja cantidad se debe a la falta de cultura del investigador por proteger su investigación, dijo la subdirectora de Examen de Fondo de Patentes IMPI, Emelia Hernández.

El IMPI protege los productos o procesos que sea novedosos, que tengan actividad inventiva, aplicación industrial y un fin comercial.

“Las patentes no son para colgarse en la pared, se les debe sacar valor comercial por 20 años que dura su vigencia, después pasará a ser de dominio público y cualquier persona podrá retomarla”, dijo Hernández.

El proceso para registrar una patente se hace directamente en las oficinas del IMPI y comienza con la investigación que debe hacer el emprendedor en el Centro de Información Tecnológica del Instituto, la cual tiene un costo de 1,000 pesos. Después, el inventor debe presentar un formato de solicitud y pagar en caja 7,173 pesos más IVA. Este formato tiene especificaciones rigurosas de llenado, donde necesitará pedir apoyo a un abogado experto en propiedad intelectual o al Instituto.



Si hay alguna especificación que falte por hacer, el Instituto se la hará saber al inventor, quien tendrá que hacer las adecuaciones. Cada respuesta que el inventor mande al IMPI tendrá un costo de 250 pesos y podrá hacerlo en cuatro ocasiones.

18 meses después de presentada la solicitud, la patente se publica en la Gaceta de la Propiedad Industrial. El inventor deberá esperar seis meses por si un tercero presenta algún documento que revoque su solicitud de patente.

Tras este lapso, la solicitud pasa un examen de fondo en el que también se le harán observaciones. Si es necesario presentar modificaciones éstas costarán 270 pesos cada una y sólo tiene oportunidad de hacer cambios cuatro veces.

Cuando todo el proceso culmina, el inventor deberá pagar la expedición del título de patente que cuesta 2,912 pesos más IVA. Anualmente pagará entre 1,055 y 1,518 pesos para mantenerlo.

Un ejemplo de este proceso es el que ha seguido Sisoft, que busca patentar un chip que se inserta en un foco o lámpara y permite que éste actúe como un modem para aumentar la velocidad del internet ya sea en una casa u oficina. Sus inventores invirtieron entre 500,000 y 700,000 pesos en abogados especialistas de Estados Unidos, dijo el director general de la empresa, Arturo Campos.

El proceso de registro de patentes es “complicado y burocrático”, pero también del lado empresarial “no existe el conocimiento de lo que se quiere patentar”, comenta Campos, quien pide a las autoridades darle seguimiento a los inventores y no dejarlos a la deriva en el proceso.

**\*Con información de [www.cnnexpansion.com](http://www.cnnexpansion.com)**

